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От первого лица С днем рождения, Ильич!

О Ленине!

Рогатых стало больше, пернатых – меньше

18 апреля в Госдуме со-
стоялось заседание думской 
фракции КПРФ. Вел заседа-
ние первый заместитель Ру-
ководителя фракции КПРФ в 
Госдуме Н.В. Коломейцев. На 
заседание нашей фракции 
была приглашена Председа-
тель Центрального банка Рос-
сийской Федерации Э.С. На-
биуллина.

Вначале она выступи-
ла перед депутатами фрак-
ции КПРФ, а затем ответила 
на вопросы депутатов (пакет 
с вопросами от нашей фрак-
ции был передан руководству 
Центробанка заблаговремен-
но). Все вопросы были связа-
ны с деятельностью Центро-
банка РФ. В частности, были 
заданы вопросы о мерах по 
возврату «замороженных» 
российских вкладов за рубе-
жом, о недопущение вывоза 
капитала из страны, о «циф-
ровых рублях», о валютных 
ограничениях, о денежно-
кредитной политике Центро-
банка РФ, об изменении по-
литики Центрального банка 
РФ в условиях СВО и внешних 
санкций. Э.С. Набиуллина об-
стоятельно ответила на эти и 
другие вопросы.

Затем выступил замести-
тель Председателя ЦК КПРФ, 
Председатель комитета Гос-
думы по аграрной политике, 
Академик РАН В.И. Кашин. 
Он отметил все положитель-
ное и отрицательное в дея-
тельности Центробанка РФ 
и предложил Э.С. Набиулли-
ной обратиться к опыту СССР 
и программным предложени-
ям КПРФ.

Итоги встречи депута-
тов фракции КПРФ в Госдуме 
с Э.С. Набиуллиной проком-
ментировал Председатель ЦК 
КПРФ, Руководитель фракции 
КПРФ в Госдуме Г.А. Зюганов:

- Сегодня была встреча с 
председателем Центробан-
ка РФ Э.С. Набиуллиной. Мы 
обсудили с ней все ключе-
вые вопросы. Фракция задала 
почти полсотни вопросов.

Надо отдать должное, что 
Центробанк и его правление 
отнеслись к депутатам ува-
жительно. Они представили 

Ни один азиатский заво-
еватель, ни Тамерлан, ни 
Чингис-хан, не пользовались 
такой славой, как он. Непри-
миримый мститель, выраста-
ющие из покоя холодного со-
страдание здравомыслия, по-
нимания реальной действи-
тельности. Его оружие - ло-
гика, его расположение души 
- оппортунизм. Его симпатии 
холодны и широки, как Ледо-
витый океан: его ненависть 
туга, как петля палача. Его 
предназначение - спасти мир; 
его метод - взорвать этот мир. 

Черчилль
* * *

Я уважаю в Ленине чело-
века, который с полным са-
моотвержением отдал все 
свои силы осуществлению со-
циальной справедливости. 
Люди, подобные ему, являют-
ся хранителями и обновите-
лями совести человечества.

Альберт Эйнштейн
* * *

Если будущее будет таким, 
каким его предвидел Ленин, 
тогда мы все можем улыбать-
ся и смотреть в будущее без 
страха. Однако если экспери-
мент его будет сорван и кон-
чится неудачей, если мир бу-
дет упорствовать в сохране-
нии капиталистического раз-

153 года назад, 22 апре-
ля 1870 года, родился Влади-
мир Ильич Ленин — великий 
мыслитель и революционер, 
продолжатель дела Маркса 
и Энгельса, создатель пар-
тии большевиков и Комму-
нистического Интернациона-
ла, идейный вдохновитель и 
вождь Великой Октябрьской 
социалистической револю-
ции, руководитель первого в 
мире социалистического го-
сударства — СССР, друг трудя-
щихся всего мира. Человек, 
чьё имя и дело будут жить в 
веках.

Волжские коммунисты в 
день рождения Ильича возло-
жили цветы к монументу во-
ждя.

Маристат опубликовал 
экспресс-информацию о на-
личии скота и птицы в сельхо-
зорганизациях республики за 
март 2023 года.

По сравнению с мартом 
прошлого года картина неод-
нозначная: где-то наблюдает-
ся рост, где-то падение. Пого-
ловье крупного рогатого ско-
та в РМЭ выросло на 4,4%, сви-
ней на 2,2%. Произошло это в 
большой степени за счет при-

письменные ответы по каждо-
му нашему вопросу. Полагаю, 
что они прислушаются и к на-
шим предложениям.

Одно из важнейших наших 
предложений – остановить от-
ток капитала из страны и все 
сделать, чтобы вызволить «из 
неволи» 350 миллиардов дол-
ларов, которые застряли в 
иностранных банках, куда от-
везло их российское прави-
тельство.

Депутат Государственной 
Думы от Республики Марий 
Эл, первый заместитель пред-
седателя комитета Госдумы 
по малому и среднему пред-
принимательству Сергей Ива-
нович Казанков так проком-
ментировал встречу фракции 
КПРФ с Председателем Цен-
тробанка.

 ― На заседании фракции 
КПРФ выступила глава Цен-
тробанка Эльвира Набиулли-
на. Как всегда, её выступле-
ние было заряжено оптимиз-
мом. Инфляция есть, но в 
следующем году её надеют-
ся снизить. Золотовалютные 
резервы ЦБ оказались замо-
рожены за рубежом, но уже 
наняты юристы для разбира-
тельств. Ставки повысились, 
но зато банки выдали как ни-
когда много кредитов.

У нашей фракции совер-
шенно другая точка зрения. 
Мы считаем, что только раз-
витие отечественного произ-
водства может защитить эко-
номику от внешних факто-
ров. Для этого нужна реаль-
ная, а не показная помощь го-
сударства. Глава Центробанка 
же считает, что главное в эко-
номике – это прибыли банков, 
а предприятия должны разви-
ваться за счёт кредитов.

Другой пример ― положе-
ние сельхозпроизводителей. 
Склады переполнены зерном, 
цены рухнули, сельхозпред-
приятия находятся на гра-
ни банкротства. Однако глав-
ный банкир страны счита-
ет, что сельское хозяйство в 
стране не просто устойчиво, 
но прекрасно себя чувству-
ет. Помочь банкам ― святое, 
а у аграриев и так всё заме-
чательно.

С  П Е РВ ОМ А Е М  И  Д Н Е М  В Е Л И КО Й  П О БЕ Д Ы !

вития, тогда я должен с боль-
шой грустью проститься с 
вами, мои друзья.

Бернард Шоу, английский 
драматург

* * *
Никогда со времени Напо-

леона I история не знала та-
кой стальной воли.

Никогда со времени геро-
ической эры европейские ре-
лигии не знали апостола со 
столь гранитной верой.

Никогда еще человече-
ство не создавало властителя 
дум и людей, столь абсолют-
но бескорыстного.

Ромэн Ролан, французский 
писатель

* * *
На страже русских нацио-

нальных интересов стоял не 
кто иной, как интернациона-
лист Ленин, который в своих 
постоянных выступлениях не 
щадил сил, чтобы протесто-
вать против раздела бывшей 
Российской империи.

Великий князь Александр 
Михайлович Романов

* * *
Его ораторское дарование 

было удивительно: каждое 
его слово падало, как удар 
молота и проникало в черепа. 
Никакой погони за прикраса-
ми, ни малейшей страстно-

сти в голосе; именно это было 
убедительно. Прекрасноре-
чие Муссолини могло дей-
ствовать на настроение ита-
льянцев, но по сравнению с 
ленинским оно не было таким 
же толковым. Лишь один ев-
ропейский оратор мог срав-
ниться с Лениным – Черчилль.

Граф П. Н. Зубов
* * *

Ленин в сотрудничестве со 
своими помощниками предпри-
нял самый грандиозный соци-
альный эксперимент, который 
был сделан за две тысячи лет.

В течение двух тысяч лет 
все подобные попытки кон-
чались неудачей, но Ленин 
приступил к делу по-новому 
и основательно. Как чело-
век действия, он всемирно-
историческая величина.
А. Керр, барон Инверчепел

* * *
Я не могу быть до такой 

степени слепым и пристраст-
ным, чтобы не заметить, что в 
самой глубокой основе боль-
шевистского движения ле-
жало какое–то стремление к 
действительному переустрой-
ству жизни на более справед-
ливых, как казалось Ленину и 
некоторым другим его спод-
вижникам, началах.

Федор Шаляпин

роста поголовья свиней и КРС 
в СПК «Звениговский».

Вместе с тем, в сельхозор-
ганизациях республики со-
кратилось количество птицы 
( –1,7%). И большое падение 
по поголовью овец и коз, ко-
торое сократилось за год на 
треть  (–33,5%).

По основным видам жи-
вотноводческой продукции 
за этот период у нас вырос-
ло производство мяса свиней 

на убой – на 1,2%, птицы – на 
10,4%, производство молока 
всех видов – на 16,6%. Сокра-
щение – по мясу КРС на убой 
(–7%) и производству яиц всех 
видов (–1,5%). Прямым отра-
жением резкого снижения по-
головья коз и овец в Марий Эл 
стал резкий рост производ-
ства их мяса на убой - в 2,2 
раза больше, чем годом ра-
нее.
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Вопрос преемственности Самое важное – 
что скажет народ

Часто задумываюсь, в чем 
причина унылости и дегра-
дации нашего города. Страна 
плохая? Вроде нет, страна бо-
гатая, и есть в ней города, ко-
торые успешно развиваются. 
Регион безнадежный? Вроде 
тоже нет. Послушаешь вла-
сти, так натуральная россий-
ская Швейцария. Что же тогда 
все так уныло?

Для развития нужны день-
ги. То, чего никогда не быва-
ет в достатке. Но их не быва-
ет в достатке ни у кого, а не 
только у Волжска. Можно ли 
сказать, что город всегда си-
дел без денег? Нет, конеч-
но. Сколько слежу за полити-
ческой и общественной жиз-
нью, бюджет всегда прини-
мается местными депутатами 
практически «на ура», и всег-
да красиво называется «бюд-
жетом развития» или еще как-
нибудь столь же романтич-
но. Никогда не слышал, что-
бы городской бюджет прямо 
назвали «бюджетом смерти» 
или «добро пожаловать в де-
ревню». Это что касается при-
нятия бюджета. Исполнение 
бюджета еще более радуж-
ное ― ниже 98% исполнение 
бюджета фактически никог-
да не падает. Бурные и про-
должительные аплодисмен-
ты, переходящие в овацию… 
Но простите, если «бюджет 
развития» исполнен на 100%, 
а при этом развития никакого 
и в помине нет, то как это на-
зывается? Что это, если не на-
тягивание совы на глобус?

Но, как ни обзови бюджет, 
деньги есть. И, судя по отче-
там, они успешно тратятся. 
Так почему же от траты денег 
есть только один эффект ― 
отрицательный? Почему не в 
коня корм? Почему деньги до-
бросовестно улетают, а город 
стагнирует и ветшает?  

Итак, мы выяснили, что 
финансы, вроде как, есть. Но 
с деньгами всегда так: важно 
не только, сколько их, но и то, 
как их тратить. И, что на са-
мом деле еще более важно, 
кто их тратит, кто ими распо-
ряжается.

Городской бюджет при-
нимается депутатами город-
ского собрания ― его размер 
и основные характеристи-
ки: доходная и расходная ча-
сти. Расходная часть включа-
ет в себя строгое распреде-
ление средств по статьям ― в 
какие именно отрасли город-
ского хозяйства будут направ-
лены деньги. На этом, как по-
казывает опыт, влияние депу-

В последнее время про-
изошло некоторое оживле-
ние политической жизни в го-
роде, связанное с выборами 
депутата городского собра-
ния по Матросовскому изби-
рательному округу и отчетом 
главы администрации Волж-
ска о работе администрации 
за 2022 год. 

Отчет главы администра-
ции состоялся 13 апреля на 
сессии городского собрания. 
Работа администрации сила-
ми депутатской группы «Еди-
ная Россия» признана удо-
влетворительной, а отчет 
Шагвалеева вызвал у некото-
рых особо впечатлительных 
особ аплодисменты из зала. 

Хорошая оценка за резуль-
таты работы, аплодисмен-
ты из зала ― может мы, ком-
мунисты, что-то не понима-
ем в работе администрации 
за прошлый год, может быть, 
чего-то не видим? Вполне воз-
можно. Допускаю, что мы мо-
жем быть предвзяты, и не 
осознаем до конца, в каком 
райском месте живем. Что-
бы исключить необъектив-
ность, можно поступить про-
сто ― пообщаться с народом, 
узнать его мнение о том, что 
происходит с городом, и ка-
кое место в этом безобразии 
занимает администрация. 

Для этого в настоящее 
время есть отличные воз-
можности: в связи с выбора-
ми по Матросовскому округу 
кандидаты организуют встре-
чи с жителями, проводят аги-
тацию. В связи с тем, что я 
являюсь доверенным лицом 
кандидата-коммуниста Окса-
ны Александровны Аблязо-
вой, мне довелось пройти но-
гами весь округ ― Целину, об-
щаться с людьми.

Особенность этого района 
состоит в том, что его жите-
лей по их месту жительства 
можно разделить на три кате-
гории. Первая ― те, кто живет 
в многоквартирных домах по 
ул. Свердлова ― 2 Новая (сра-
зу за школой № 2). Вторая ― 
частный сектор застройки со-
ветских времен (улицы Щер-
бакова, Громова, Байдукова, 
Матросова, Серова, Мосоло-
ва и др.). И третья ― частный 
сектор современной застрой-
ки от ул. Фрунзе в сторону ав-
тодрома (Фрунзе, Северная, 
Иванова, Кооперативная, Эн-
тузиастов и др.). 

Три части района очень 
разнятся между собой шири-
ной проезжей части, возрас-
том и внешним видом домов 
и, как правило, возрастом жи-
телей ― на улицах, застроен-
ных частными домами времен 
70-80 гг, преобладают люди 
пожилого возраста. В много-

татов на формирование бюд-
жета заканчивается. Распоря-
жается же бюджетными сред-
ствами в пределах заложен-
ных в бюджет статей расхо-
да городская администрация 
в лице мэра. Он ― исходная и 
конечная точка. Без его под-
писи ни копейка не уйдет из 
городского бюджета. По сути, 
глава администрации являет-
ся единственным человеком, 
от которого зависит эффек-
тивность расходования го-
родских финансов, в широ-
ком смысле ― состояние все-
го города.

А теперь давайте посмо-
трим, что происходит, когда 
мэры в городе меняются, как 
перчатки. Боюсь, что с мо-
мента посадки единственного 
всенародно избранного мэра 
Волжска Николая Свистуно-
ва бесславно сидящим Мар-
келовым, сменилось столько 
глав администраций, что уже 
всех и не упомнить. Достаточ-
но долгое время пост занимал 
Островский. Чем он запомнил-
ся? Да ничем. Не хочу длинно 
рассуждать о судьбе швейной 
фабрики, к которой он имел 
прямое отношение, и быстром 
строительстве двухэтажного 
бизнес-здания в центре, пря-
мо за проектным институтом 
― для «поддержания штанов» 
на пенсии. Как мэр Остров-
ский был никакой. До него на 
пару недель хватило мэрства 
главному инженеру Марбума 
Фещенко, который по крато-
сти нахождения в должности 
не успел оставить свой след.

Больше всех на дистан-
ции продержался мэр Сен-
ченко, который благополуч-
но жил в Йошкар-Оле, время 
от времени появляясь в Волж-
ске, в конце концов тоже был 
осужден и покинул свой пост. 
Сенченко сменил выходец 
из прокурорской среды Мас-
лов. Мне лично он запомнил-
ся фразой «за две недели я 
успел объехать почти весь го-
род». На этом, собственно, и 
точка. Через два месяца Мас-
лов стал мэром Йошкар-Олы, 
на коем посту посту благо-
получно пребывает и до сих 
пор. Некоторое время горо-
дом «рулил» очередной мар-
бумовец Процко, о котором, 
если честно, просто забыл, 
пришлось потом дописывать. 
В мэрском кресле мелькну-
ла сестра Сенченко Филип-
пова, не особо в нем задер-
жавшись. Ее сменил мел-
кий марбумовский функцио-
нер Шишкин. Его ― надолго 

квартирных и современных 
частных домах больше моло-
дого населения.

В частном секторе на во-
прос, как вы оцениваете ра-
боту мэра и администрации в 
целом, люди отвечают: «Судя 
по тому, что у нас ямы, бугры 
и колдобины вместо дорог, у 
нас нет никакой администра-
ции и никакого мэра. А если 
есть, то, значит, зря деньги 
получают!».

Чтобы иметь право полу-
чить оценку «удовлетвори-
тельно» за свою работу, ад-
министрация в полном соста-
ве в сопровождении депута-
тов должна попробовать пеш-
ком пройти по здешним ули-
цам. Например, по улице 8 
Марта. Может, там до адми-
нистрации дойдет, что в XXI 
веке людей нельзя ставить 
в такие жизненные условия. 
Мэру стоит заглянуть в гла-
за жителям Целины ― там он 
увидит полное неверие в то, 
что при их жизни могут про-
изойти хоть какие-то измене-
ния к лучшему. 

В северной части райо-
на ситуация несколько иная. 
Район здесь поновее, дома 
современнее, дороги поши-
ре, и они в некоторых местах 
действительно есть. На одной 
из улиц здесь живет Гайфул-
лин Равиль Габдуллович, мно-
го лет проработавший началь-
ником механического цеха 
на ВЭМЗе. От имени райкома 
мне было поручено вручить 
ему медаль КПРФ «100 лет об-
разования СССР». У дома со-
брались соседи, завязался 
разговор о жизни. В том чис-
ле поговорили и о работе на-
шей администрации. Один из 
соседей Равиля Габдуллови-
ча рассказал, что он стал жи-
телем Волжска в конце вось-
мидесятых. Наш город он вы-
брал на жительство, потому 
что Волжск произвел на него 
и его жену впечатление своим 
свежим, современным видом, 
богатством зелени и улыб-
чивыми жизнерадостными 
людьми. Современное состо-
яние города он охарактери-
зовал одной фразой: «Волжск 
безнадежно деградирует». 

Встреча с жителями прои-
зошла и во дворе многоквар-
тирных домов по ул. Свердло-
ва ― 2 Новая. Здесь ЖЭУ Центр 
собрал жильцов по вопросу 
участия в программе «Мест-
ные инициативы». Состояние 
двора просто кошмарное. Ас-
фальт, который был проложен 
еще в советское время, уплыл 
окончательно. Ремонтом тро-
туаров не занимался никто и 
никогда.

задержавшийся в должности 
ИО такой же марбумовец Ве-
селов, после которого неко-
торое время на посту пребы-
вал йошкаролинец Лебедев, 
теперь ― житель Васильево, 
«командированный» к нам из 
Йошкар-Олы Шагвалеев. Если 
вдруг кого забыл ― пусть не 
серчают, не со зла.

Чем занимались каждый 
из этих достойнейших людей? 
Правильно ― тратили бюджет-
ные деньги. Каждый в меру 
своего понимания народно-
го блага. Каждый ― ради про-
цветания Волжска. Резуль-
тат расходования бюджетных 
средств видно, стоит выйти 
на улицу. Ощущение, что под-
рядчики на ремонт дорог под-
бирались так, чтобы дороги 
гарантированно смыл мелкий 
дождичек. Освещение дела-
лось так, чтобы под самым 
новым фонарем не было вид-
но ничего. Тротуары уклады-
вались так, чтобы обуви хва-
тало на один раз по ним прой-
тись. Места под магазины вы-
делялись так, чтобы они тор-
чали как бельмо на глазу, уро-
дуя город и оскорбляя взгляд. 
И дальше до бесконечности.

И вот что характерно: ска-
жи мэру, что год назад отре-
монтированная дорога вне-
запно превратилась в трассу 
марафона «Дакар», он гордо 
заявит, что какие к нему пре-
тензии, дорогу «делал» пред-
ыдущий мэр, а он ― нынеш-
ний, так что никаких претен-
зий к нему быть не может. И 
когда на каждого нового мэра 
вываливается куча город-
ских проблем, он с чистой со-
вестью может сослаться, что 
проблемы застарелые, он ра-
ботает без году неделя, ре-
шение проблем требует ком-
плексного подхода и време-
ни, в будущем ― обязательно, 
а пока давайте лавочку по-
меняем и вывеску подкрасим 
― внесем посильный вклад в 
процветание города… Време-
ни хоть что-то сделать (если 
бы даже было такое желание) 
у волжских мэров нет ― рота-
ция слишком частая. Поэтому 
и напрягаться особенно никто 
из них не пытается ― все рав-
но скоро менять работу. Поэ-
тому и получается так, что все 
траты денег ― пустые, не иду-
щие на пользу городу. В луч-
шем случае затыкание дыр, в 
худшем ― деньги на ветер.

Отсюда вывод: одна из яв-
ных причн увядания города 
― отсутствие преемственно-
сти между мэрами. По счаст-
ливой случайности все они 
представляют партию «Еди-
ная Россия», то есть идут од-
ним курсом, контролируют-
ся одними и теми же людьми. 
Почему же нет преемствен-
ности? Почему каждый новый 
мэр не отвечает за «проделки 
предыдущего»? Считаю, что 
это неправильно.

Готов внести предложе-
ние: в инаугурационной речи 
мэра должна появиться фраза 
« Никогда не буду ссылаться 
на то, что я новенький. Готов 
отвечать за все огрехи пред-
шественников. Я становлюсь 
мэром и беру на себя ответ-
ственность за всё, без огово-
рок и отговорок». Не устраи-
вает, не хочешь так ― не бе-
рись! А то понаедут тут, а нам 
разгребай…

Владислав Ильин
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Своих не бросаем!

Новые механизмы защиты граждан

Спрос на специалистов

По данным Росстата, 93% 
занятых в российской эко-
номике – это наемные работ-
ники. КПРФ запускает новый 
проект, который поможет за-
щитить их интересы. Теперь 
любой, кто столкнулся с на-
рушением трудовых прав, мо-
жет обратиться по «горячей 
линии» КПРФ и получить не-
обходимую юридическую по-
мощь. Достаточно позвонить 
по телефону 8 (800)500-28-37 
или оставить электронную за-
явку на сайте kprfprof.ru.

Сегодня защита трудовых 
прав граждан становится осо-
бенно важной. Отмечено, что 
российский капитал все чаще 
пытается переложить на пле-
чи трудящихся тяжесть ны-
нешней непростой эконо-
мической ситуации. А это, 
в свою очередь, ставит под 
угрозу социальную стабиль-
ность в нашей стране в усло-
виях беспрецедентного внеш-
неполитического давления.

Специалисты «горячей ли-
нии» бесплатно проконсуль-
тируют и помогут оформить 
нужные для решения пробле-
мы документы, в том числе 
исковые заявления в суд. При 
необходимости к делу будут 
подключаться региональные 

В дни проведения семинара-совещания партийного актива 
КПРФ в Ульяновске представители Марийского республикан-
ского отделения приняли участие в формировании и отправке 
гуманитарного конвоя в зону проведения СВО.

Продолжаем путешествие 
в историю, в ушедший ХХ-й 
век…

Наш путь лежит на южную 
окраину Волжска, на берег 
Лопатинского затона. Вер-
немся в прошлое; вернемся 
в эти места на 93 года назад. 
Что здесь происходило тогда, 
когда этот уголок назывался 
поселок Лопатино?..

В приволжском рабочем 
поселке Лопатино, от Лопа-
тинского затона Волги на се-
вер от него, протянулась не-
большая улица.

Эта улица стала застраи-
ваться еще в начале 30-х го-
дов прошлого века двухэтаж-
ными деревянными домами 
барачного типа с печным ото-
плением. Эти дома возводи-
лись по соседству со строя-
щимся на берегу Лопатинско-
го затона крупным промыш-
ленным предприятием по пе-
реработке древесины – Ло-
патинским деревообрабаты-
вающим комбинатом, первая 
очередь которого, лесопиль-
ный цех, была сдана строите-
лями в эксплуатацию 10 дека-
бря 1931 года. Эти дома пред-
назначались для работников 
строящегося комбината и для 
его строителей.

Эта улица была названа в 
память о вожде мирового про-
летариата именем Ленина. 
Под этим именем улица жила 
до конца апреля 1967 года. В 
преддверии 100-летнего юби-
лея со дня рождения Влади-
мира Ильича Ленина его име-
нем стала называться цен-
тральная улица города, кото-
рая до этого времени носи-
ла имя прославленного героя 
гражданской войны, красного 
командира Н.А.Щорса.

На улице Ленина (бывшей 
Щорса), протянувшейся от 
центрального входа в город-
ской парк культуры и отды-
ха имени 40-летия ВЛКСМ до 
пересечения с улицей Шеста-
кова (тогда ― улицей Ждано-
ва), располагаются средние 
общеобразовательные школы 
№5 и №9, музыкальная шко-
ла, филиал Марийского госу-
дарственного технологиче-
ского университета, детские 
сады и ясли, дворец спорта, 
центральный стадион, авто-
вокзал, центральный рынок, 
учреждения культуры, гости-
ницы, главпочтамт, банки, 
многочисленные предприятия 
торговли, Свято-Никольский 
кафедральный собор, кафе-
дральная соборная мечеть, 
Волжский районный комитет 
КПРФ, проектный институт…

Решением исполкома 
Волжского горсовета быв-
шей улице Ленина, протянув-
шейся от Лопатинского зато-
на до пересечения с улицей 
Заводская, в мае 1967 года 
было присвоено имя совет-
ского летчика-космонавта, 
полковника-инженера В.М. 

Комарова. Естественно, воз-
никает вопрос, чем просла-
вился этот летчик, покори-
тель заоблачных высот?

Комаров Владимир Ми-
хайлович родился 16 мар-
та 1927 года в Москве, в се-
мье потомственных рабо-
чих. Владимир Михайлович 
– космонавт №7, совершив-
ший групповой полет в кос-
мос вослед Ю.А.Гагарину, 
Г.С.Титову, А.Г.Николаеву, 
П.Р.Поповичу, В.Ф.Быковскому 
и В.В.Терешковой.

Комарову В.М присвое-
но звание летчик-космонавт 
СССР. Он дважды удостоен 
звания Героя Советского Со-
юза. С 1945 года, в возрасте 
18 лет, начал службу в Совет-
ской Армии.

Окончил Батайское воен-
ное авиационное училище 
летчиков имени Серова в 1949 
году. В 1959 году – военно-
воздушную инженерную ака-
демию им. Н.Е.Жуковского. 
Служил в частях военно-
воздушных сил летчиком 
и помощником ведущего 
инженера-испытателя. В 1960 
году зачислен в отряд космо-
навтов.

12-13 октября 1964 года Ко-
маров В.М. впервые в мире (со-
вместно с К.П.Феоктистовым 
и Б.Б.Егоровым) совершил по-
лет в космос на трехместном 
пилотируемом космическом 
корабле «Восход» в качестве 
командира корабля. В полете 
испытывался новый космиче-
ский корабль, исследовались 
работоспособность и взаимо-
действие космонавтов, прово-
дились физико-технические 
и медико-биологические ис-
следования, изучалось влия-
ние факторов полета на чело-
веческий организм. Впервые 
полет был выполнен без ска-
фандра и с мягкой посадкой. 
За членами экипажа корабля 
осуществлялось прямое ме-
дицинское наблюдение.

Полет продолжался 24 
часа 17 минут. За это время 
корабль 16 раз облетел зем-
ной шар, пройдя расстояние 
около 700 тысяч километров. 
За осуществление этого поле-
та Комарову Владимиру Ми-
хайловичу было присвоено 

звание Героя Советского Со-
юза. 

23-24 апреля 1967 года Вла-
димира Михайлович совер-
шил второй полет в космос на 
космическом корабле «Союз-
1». В течение полета Кома-
ров В.М. испытал новый кос-
мический корабль, провел 
научно-технические и медико-
биологические исследования, 
полностью выполнил наме-
ченную программу.

Однако в результате скру-
чивания строп парашюта ко-
рабль снижался со скоро-
стью, во много раз превышав-
шую расчетную, что привело 
к гибели космонавта.

За героизм и мужество, 
проявленные при осущест-
влении испытательного по-
лета нового советского кос-
мического корабля «Союз-1», 
Владимир Михайлович был 
награжден второй медалью 
«Золотая Звезда» Героя Со-
ветского Союза (посмертно). 
Комаров В.М. награжден ор-
деном Ленина, орденом Крас-
ной Звезды, многими меда-
лями, а также золотой ме-
далью им. К.Э.Циолковского 
(АН СССР), золотой медалью 
ФАИ «Космос». Международ-
ный комитет по аэронавтике 
и космическим полетам отме-
тил подвиг космонавта Кома-
рова В.М. орденом «Роза Ве-
тров» с бриллиантами. Ему 
было присвоено звание Героя 
Труда ДРВ.

Похоронен в Москве на 
Красной площади у Крем-
левской стены. Имя Комаро-
ва В.М. присвоено многим на-
селенным пунктам, военному 
училищу летчиков, школе, ко-
раблю, подразделениям ави-
ации. В Москве сооружен па-
мятник Владимиру Михайло-
вичу. Именем Комарова на-
зван кратер на оборотной сто-
роне Луны. Во всех городах и 
районных центрах России и 
бывших союзных республик 
появились улицы, проспекты 
и площади имени Комарова.

Имя Владимира Михайло-
вича Комарова и его подвиги 
навечно сохранятся в памяти 
потомков.

Сергей Поваров, 
старожил города Волжска

Улица Ленина
История Волжска в названиях улиц

Жители были очень возму-
щены тем, что трижды соби-
рали подписи, чтобы войти в 
программу благоустройства. 
Последний сбор подписей со-
ответствовал всем установ-
ленным правилам. Подписи 
были сданы в администра-
цию депутатом Петром Нико-
лаевичем Кравченко, прожи-
вавшим здесь же. В админи-
страции Кравченко обнаде-
жили, что попасть в програм-
му удалось, и в 2023 году ре-
монт будет сделан, тротуары 
и дворы приведут в порядок, 
чем он и успел обрадовать 
жителей. Депутат-коммунист 
Петр Кравченко скоропостиж-
но ушел из жизни. И теперь в 
администрации говорят, что 
подписей для участия в про-
грамме недостаточно, и те-
перь необходимо собирать их 
вновь. В четвертый раз! 

ЖЭУ Центр предложил жи-
телям выбрать ответствен-
ных, которые и займутся сбо-
ром подписей. Однако у жите-
лей возник резонный вопрос: 
благоустройством занимает-
ся управляющая компания, 
это их зона ответственности, 
так почему же она выступает 
только в роли советчика, воз-
лагая всю ответственность за 
состояние двора на жильцов? 
Именно управляющая компа-
ния кровно заинтересована 

в получении дополнительно-
го финансирования, но ника-
ких шагов для этого предпри-
нимать не собирается. С ка-
ким лицом активные жители 
пойдут по квартирам, чтобы 
в четвертый (!) раз собирать 
подписи, их не интересует.

Не обошлось и без обсуж-
дения резкого повышения та-
рифа на капитальный ремонт. 
Домам 30 лет, они уже требу-
ют капитального ремонта, и 
многие жильцы не верят, что 
дождутся его, но вынужде-
ны платить резко возросший в 
цене взнос. В голосах людей, 
особенно пожилых, звучало 
отчаянье.

Кто после таких встреч 
сможет утверждать, что ад-
министрация, якобы, работа-
ет удовлетворительно? Кому 
придет в голову рукоплескать 
Шагвалееву? И, главное, за 
что? За новый роддом, к стро-
ительству которого он не 
имеет никакого отношения? 
Или за полный развал всего 
и всея? За пустырь, в который 
превращается город? Назови-
те хоть одну причину, по ко-
торой мэр заслуживает апло-
дисментов, вместе похлопа-
ем… А все отчеты админи-
страции ― ерунда на постном 
масле. Главное ― что скажет 
народ…

Николай Семенов

и федеральные депутаты-
коммунисты.

Работа «горячей линии» 
поможет и профсоюзам. Про-
ект нацелен на более эффек-
тивное взаимодействие КПРФ 
с профсоюзными структурами 
в защите справедливых тре-
бований рабочих. Кроме того, 
сейчас партия на базе Центра 
политической учебы при ЦК 
КПРФ проводит обучение ра-
бочих активистов профсоюз-
ной деятельности.

Благодаря «горячей ли-
нии» мы сможем лучше по-
нимать реальные проблемы 
людей труда и оперативнее 
их решать, в том числе на за-
конодательном уровне. Ма-
териалы, собранные с помо-
щью «горячей линии», позво-
лят сформулировать дополни-
тельные предложения для но-
вого Трудового кодекса, над 
которым сейчас активно ра-
ботает наша рабочая группа.

Для КПРФ развитие про-
фсоюзного и рабочего дви-
жения имеет огромное значе-
ние. Мы всегда были и оста-
емся на стороне пролетариа-
та. Вместе мы поможем рабо-
чим отстаивать свои законные 
права и интересы.

Служба исследований 
hh.ru, крупнейшей платфор-
мы онлайн-рекрутинга в Рос-
сии, выяснила, какой спрос 
на специалистов из Респу-
блики Марий Эл у зарубежных 
компаний и из каких стран 
чаще всего поступают пригла-
шения.

Всего за январь-март 2023 
года приглашения на ино-

странные вакансии получили 
95,3 тысячи резюме, разме-
щенных соискателями из Рос-
сии: это на 52% больше, чем 
за аналогичный период про-
шлого года.

Жители Марий Эл за 1 
квартал 2023 года получили 
171 приглашение; это меньше 
всех в ПФО (заметим, что и 
численность рабочей силы в 

нашей республике также са-
мая маленькая в федераль-
ном округе). 

Больше всего приглаше-
ний на работу жителям РМЭ 
поступило из Казахстана и 
Беларуси. Среди профессий у 
зарубежных компаний наибо-
лее востребованы менедже-
ры по продажам, программи-
сты, дизайнеры.



при влажности 5%, примерно 
такая же была и осенью. Па-
раллельно идет посев ячме-
ня, и полеводы ускоренны-
ми темпами проводят боро-
нование почвы ― надо удер-
жать влагу, потому что дождя 
не было больше месяца и по 
сводкам не ожидается.

В связи с тем, что прошлая 
осень была дождливой, а вес-
на оказалась дружной и ран-
ней, на поля совхоза «Звени-
говский» одновременно выш-
ли комбайны на уборку остав-
шегося с прошлого года под-
солнечника и техника на по-
севную. Урожайность подсол-
нечника составляет 15 ц/га 
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Поздравления
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция «Голос Правды в Волжске» от 
всей души поздравляют с днем рождения наших дорогих това-
рищей
ГАЛИАХМЕТОВА Рафаэля Наильевича
ЧАПИШЕВА Николая Геннадьевича
и желают энергии, бодрости, счастья, здоровья и новых по-
бед!

* * *
Волжский районный комитет Коммунистической партии Рос-
сийской Федерации и редакция агитационного листка «Голос 
Правды в Волжске» от всей души поздравляют наших дорогих 
товарищей
Гимадеевых Мансора Имамутдиновича и Рамзию Рахимул-
ловну с Золотой Свадьбой!
В эту знаменательную 50-ю годовщину вашей свадьбы жела-
ем бодрости духа, активного долголетия, политической актив-
ности, хорошего здоровья и, конечно, любви и теплых отноше-
ний. Пусть всегда в вашем доме горит тёплый свет домашнего 
очага, пусть радуют успехами дети и внуки, пусть пополняет-
ся большая семья и слышен будет всегда заливистый детских 
смех. Добра вам и счастья на долгие годы!

А малая родина тянет и 
сердце зовет.

Какой бы она не была, эта 
родина – наша.

(Анастасия Печура)
Успешно завершился II 

Всероссийской онлайн арт-
фестиваль «Я люблю мою 
малую родину», организато-
ром которого является ТИЦ 
г.Волжска и Волжского райо-
на.

27 марта 2023 года в пре-
красном гостеприимном зда-
нии Волжского краеведческо-
го музея состоялось подведе-
ние итогов арт-фестиваля и, 
конечно же, награждение. В 
этом году в нашем меропри-
ятии были участники из 29 
регионов: от Калининграда 
до Пермского края, от Санкт-
Петербурга до Крыма. Наря-
ду с постоянными участника-
ми есть и новенькие.

И этот год не обошелся 
без удивительных открытий. 
И членов жюри и участни-
ков впечатлила целеустрем-
ленность Родиной Маргари-
ты Павловны (Марий Эл, пос. 
Приволжский). Удивительный 
человек, идя к своей цели: 
поучаствовать и пропеть о 
своей любви к России – она, 
казалось, сделала невозмож-
ное. Мы узнали, что она дол-
го искала аккомпаниатора. Но 
раз за разом получала отказ… 
В конце концов договорилась 
с родственниками и знакомы-
ми, чтобы они сделали виде-
озапись ее исполнения песни. 
Когда жюри увидело нечаян-
но попавшую в кадр специ-
фическую атрибутику оформ-
ления помещения, где была 
съемка, то было проникну-
то целеустремленностью на-
шей героини. И самое глав-
ное, поет Маргарита Павлов-
на прекрасно, и не важны для 
нее микрофон, погодные и 
другие условия. Первосте-
пенно, рассказать голосом, 
душой и сердцем о своей го-
рячей любви к России.

Заслуженную награду к 
будущему 80-летию получи-
ла Федорова Лидия Иванов-
на, наша волжская народная 
поэтесса. Скромный человек, 
чьи стихи рождаются в самом 
сердце и шлифуются душой. 

Самыми младшими участ-
ницами стали также волжан-
ки – шестилетние Муравье-
ва Анна и Андреева Виктория 
(МДОУ №17 «Дюймовочка», 
воспитатель Федотова Т.Г.). У 
девочек есть и природный ар-
тистизм, и тонкое чувство ху-

Малая родина 
в сердце каждого

Весенние уборочно-посевные работы

В Марий Эл самая высокая инфляция

Курить стали меньше

Число занятых сокращается

дожественного слова. Мы ве-
рим, что взрослые помогут и 
дальше им развивать их арти-
стический талант.

Молодой поэт Платонов 
Андрей и Макарова Галина 
Юрьевна порадовали своими 
твореньями. 

В этом году нам присла-
ли работы из Зеленодоль-
ска члены Детского литера-
турного объединения «ЮЛА» 
вместе со своим руководите-
лем Жилкиной Аленой Вла-
димировной. Так растут ряды 
участников арт-фестиваля «Я 
люблю мою малую родину», 
которые искренне поют и рас-
сказывают о своей любви к 
России.

Отдельная благодарность 
руководителям творческих 
объединений, студий, круж-
ков без их ежедневного тру-
да невозможно помочь рас-
крыться юным и взрослым 
талантам. Благодарим Абля-
зову О.А. за ее неоценимый 
вклад и помощь участникам 
из Волжска. 

Дипломы, награды лау-
реатам отправляются сей-
час в разные уголки России. 
Это стало возможным благо-
даря спонсорам мероприятия 
ИП Кузнецова О.В., ИП Ише-
ков Д.В. (магазин детских 
игрушек «Колобок», Рябко-
вой Н.И.(ООО «Глобус Тур»), 
Селезневой Н.А. (массаж-
ный кабинет), Салахутдино-
ву Р.Р., Кузнецову Н.В. (фото-
студия «Радуга»), ИП Кузнецо-
ва О.В., Ендальцеву А.И. (ООО 
НПК «СОЮЗ СП» натуральная 
косметика ТМ «Торфяной ДАР 
Марий Эл», г.Йошкар-Ола), 
Трифоновой Наталии (автор 
учебника «Понятное сольфед-
жио», г. Санкт-Петербург), а 
также всем информационным 
спонсорам проекта. Отдель-
ное спасибо первому секрета-
рю Волжского местного отде-
ления КПРФ Оксане Алексан-
дровне Аблязовой за колос-
сальную помощь и поддерж-
ку.

Мы верим, что наш арт-
фестиваль будет проводить-
ся ежегодно, и о нашей пре-
красной республике, о горо-
де Волжске узнают как мож-
но больше россиян. За любо-
вью к родине малой стоит лю-
бовь к Родине большой. И ее 
мы должны и можем славить 
великими делами, открытия-
ми, исследованиями, трудо-
выми подвигами. И исток все-
го в родине малой.

Ольга Кузнецова

Центробанк России опу-
бликовал данные об уров-
не инфляции в региональном 
разрезе.

Годовая инфляция в Ре-
спублике Марий Эл в мар-
те 2023 года заметно снизи-
лась и составила 5,39% после 
12,35% в предыдущем меся-
це. Во многом это объясняет-

Аналитики FinExpertiza 
опубликовали доклад, со-
гласно которому количество 
курящих россиян в 2022 году 
уменьшилось на 1,4 млн чело-
век.

В Марий Эл, согласно дан-
ным FinExpertiza, доля ку-
рильщиков за год сократи-
лась на 0,5%. Однако сокраще-
ние произошло за счёт муж-

По итогам 2022 года в 45 
регионах России число заня-
тых увеличилось, а в 40 – со-
кратилось. Республика Марий 
Эл попала во вторую группу 
субъектов РФ с отрицатель-
ной динамикой, говорится в 
исследовании РИА Новости.

По сравнению с 2021 го-
дом количество работающих в 
возрасте от 15 до 72 лет в РМЭ 
сократилось на 1,2 тысячи че-
ловек, или на 0,4%. По этому 

ся статистическим эффектом 
базы — в расчете годовой ин-
фляции перестал учитывать-
ся прошлогодний мартовский 
всплеск цен. 

Рост цен в Марий Эл в мар-
те оказался самым значи-
тельным среди всех регионов 
Приволжского федерального 
округа.

чин, среди которых доля ку-
рящих по-прежнему высока и 
составляет 36,7%. Доля куря-
щих женщин, напротив, воз-
росла с 5,4% до 5,7%. В целом, 
среди всего взрослого насе-
ления нашей республики ку-
рильщики составляют 18,1%. 
По этому показателю Марий 
Эл занимает 64-е место среди 
85-ти субъектов РФ.

показателю регион занима-
ет 55 место в РФ и 7-е в При-
волжском ФО. Всего в респу-
блике зарегистрировано по-
рядка 310 тысяч работающих, 
доля безработных составляет 
3,6%.

Среди регионов Привол-
жья наибольший прирост ко-
личества занятых отмечен в 
Мордовии (+3,7%, 11 место в 
РФ) и Саратовской области 
(+3%, 13 место).

Спохватились!

Половина 
встревожена

Менять формат

Факты

В Москве начнут произ-
водить 90 процентов ле-
карств, которые раньше за-
купались за рубежом. В го-
роде построен целый ряд 
фармацевтических заво-
дов, где производятся ле-
карства, которые раньше 
закупали по импорту.

Уровень тревожного на-
строения среди россиян 
составил 50%. Об этом го-
ворят результаты опро-
са Фонда «Общественное 
мнение» (ФОМ).
Спокойствие ощущают по-
рядка 45% респондентов.
Ровно половина опрошен-
ных граждан сообщила, что 
среди их родных, друзей, 
коллег и знакомых сейчас 
преобладает крайне тре-
вожное настроение.  О спо-
койном состоянии сказали 
45% респондентов.

Если у нас сегодня прези-
дент расставил все точки 
над i, он назвал все свои-
ми именами – не назвал это 
диверсией или актом втор-
жения, военным актом – он 
сказал, что это терроризм, 
террористический акт, по-
тому что они стреляли по 
машине, в которой сидели 
дети – не видеть они этого 
не могли.
Соответственно, надо сно-
ва поднимать вопрос о том, 
чтобы признавать ВСУ, 
спецслужбы Украины тер-
рористическими организа-
циями с соответствующими 
выводами. Ну и, наверное, 
менять формат СВО хотя бы 
на КТО или какое-то дру-
гое. Но эти полумеры, ког-
да мы что-то не договари-
ваем, с этим надо прекра-
щать. Безусловно, ответ на 
подобные действия должен 
быть очень жестким.
Александр Коц, военкор.

За один год Россия добы-
вает:
- 547 миллионов тонн неф-
ти;
- 691 миллиард кубометров 
газа;
- 3 580 тысяч тонн алюми-
ния;
- 40 миллионов карат алма-
зов;
- 238 тонн золота.
Как можно руководить 
страной, что при этом не  
хватает денег на еду или 
одежду?

* * *
Интересен был состав 
пленных, которые отстраи-
вали разрушенные ими же 
наши города. Всего в со-
ветском плену оказалось 
два миллиона сто тысяч че-
ловек. Из них 200 тысяч ру-
мын, 60 тысяч поляков и 10 
тысяч евреев.

* * *
Немного статистики. До 
оптимизации в государ-
ственных больницах ра-
ботало 700 тысяч врачей. 
Сейчас работает 350 тысяч 
человек.


